

BUENOS AIRES, 31 de Octubre 1975

DE: BUENOS AIRES
 A: SANTIAGO JULIÁN MUÑOZ
 MAT: EJEFO

69.1. RECORROS DE DIARIOS.

69.1.1. LA NACION	del 17/10 al 21/10.
69.1.2. LA PRENSA	id.
69.1.3. LA OPINION	id.
69.1.4. MAYORIA	id.
69.1.5. CRONISTA COMERCIAL	id.

69.2. ANEXOS Y REVISTAS.

69.2.1. NUESTRA PALABRA	del 29/10. N° 119.
69.2.2. NUEVA HORA	del 29/10. N° 293.
69.2.3. EL AUTENTICO	del 29/10. N° 004.
69.2.4. ESTRATEGIA (Mayo-Junio-Julio-Agosto)	75. N° 34 y 35.
69.2.5. PRENSA CONFIDENCIAL	del 27/10. N° 394.
69.2.6. RESTAURACION	del 23/10. N° 004.
69.2.7. TERCER MUNDO	del 10/75. N° 007.
69.2.8. GENTE Y LA ACTUALIDAD	del 30/10. N° 536.

69.3. RIOS.

-Adjunto sobre para ALEX VILA.
 -Máquina enviada por ALEX VILA está en reparaciones, la próxima semana se tendrá el presupuesto y el tiempo que demandará su arreglo.
 -He retomado contacto con OSVALDO RAWSON, quien me planteó su "malestar" al informarse que para una reunión a celebrarse en Santiago de elementos de inteligencia no fue consultado. Habría sido invitado un elemento del SIDE. A raíz de eso y además de la inquietud que tiene por saber de las últimas novedades de la JCR (caso del microfilm y los últimos operativos contra el MIR), posiblemente viaje el próximo Martes a Santiago directamente desde Asunción. Les informaré oportunamente. El pasaje de ida lo anotaré en mi cuenta corriente de LAN. Rawson me comentó en su poca confianza en VICENTE debido a la manera de ser de éste último. Solamente se entiende con OSVALDO HERNANDEZ. Creo que debemos darle un poco más de importancia a este contacto. El asunto de la monja lo están siguiendo, informe sobre eso lo dará apenas lo tenga y tenga algo concreto. Me informó también que el socio de ALFONSO MORATA, ISMAEL HAIECK, director de la agencia ONIS, cayó en un procedimiento policial antisubversivo, detectándose sus vinculaciones con MONTONEROS, adjunto información de prensa del caso citado. Un informe completo sobre estos sujetos lo ofreció dar.



Handwritten signatures and initials, including 'Ta' and '178'.

- Los datos suministrados por FLORES, con respecto a COSOLPLA, los entregará directamente Dawson. Se está siguiendo antecedentes de chilenos que acaban de entrar en empresa CATA.
- La preocupación y yo diría pánico en los "chilenos exiliados" por la constante desaparición de ellos en Baires, últimamente han habido varias.
- A raíz de un acto de los nacionalistas argentinos (adjunto recorte de información), los discursos que se pronunciaron violentamente pro-golpista, indican un poco la desesperación de estos grupos ante la reactiva "pasividad" de los militares. Se escucharon ataques a la política "expansionista" de Brasil y Chile.
- La contraorden dada con respecto al voto chileno sobre la concepción del sionismo tuvo amplio eco en la prensa local.
- Se estima que HENRIQUEZ(a) DAVID, se encontraría en Baires ó Mar del Plata. Sería interesante el envío urgente de fotos del individuo. Creo que las publicaciones de la prensa chilena con respecto al caso de Malloco y sus conexiones han sido MUY FAVORABLES para el MIR, de Baires, no hay que olvidarse que El Mercurio, La Tercera, Ercilla y Que Pasa se venden en los quioscos de acá.
- Se mantienen abiertos los contactos con los jefes de policía de Mendoza y San Juan, fue una atención del grupo FALANGE DE FE.
- Por razones de mi "trabajo", viajo a Chile el próximo sábado 8 de Noviembre.

69.4. SITUACION MILITAR

COP

En el Memo N°60-I, de fecha 18/9/75, en el Anexo-60.2.13 iba un artículo "Nueva versión de azules y colorados", que decía que el juego dialéctico marxista trasladó la contradicción interna del Ejército, vigente en esos momentos (profesionalismo integrado versus profesionalismo prescindente), al plano nacional; transformándola, mediante la precipitación de la crisis militar, en una nueva oposición: golpismo-legalidad versus antigolpismo-legalidad. Se decía además, que el polo golpista estaba identificado con la corriente política liberal, como una prolongación actualizada del lamussismo y que el otro polo opuesto, el antigolpismo, estaba adscripto a una línea populista, pretendidamente nacionalista. Precisamente, los hechos ocurridos en Septiembre y Octubre, permiten confirmar el acierto del análisis de ese artículo. No solo se ha alimentado a la contradicción Golpismo-Antigolpismo, sino que también se insinúa en el Ejército la materialización de una alternativa ajena a los términos de las oposiciones propuestas por el marxismo.

Los nuevos mandos de Ejército fueron extendiendo su autoridad con prudencia y armoniosamente. No se conocen actitudes o decisiones que hayan generado irritación en los cuadros, los jefes y oficiales que, de una u otra forma, apoyaron la vencida solución del profesionalismo integrado y antigolpista, liderada por el general LAPLANE, no fueron perjudicados personalmente en demasía. Los cambios de destino que se ordenaron a partir de la segunda semana de Septiembre, hasta el momento, no fueron numerosos ni simultáneos.

ta
479

idad empleada tiene una definida significación política que bas-
 tare para cosas.
 identificación "gorila" que se le atribuye a los nuevos
 mandos del ejército, eludiendo la aplicación de procedimientos que le fue-
 ron aplicados a esa tendencia en el pasado.
 Consecuentemente, relacionado con el punto anterior, evitar que se le
 atribuya a las actuales autoridades, la responsabilidad de una campaña pen-
 secutoria por motivos políticos. Posibilidad no muy remota, si se tiene en
 cuenta de la gestión de VIDELA se inició bajo la mirada "paternal" de los
 generales LANUSSE, LOPEZ, AUFRANC, ALSOGARAY y otros, situación ésta que no
 pasó desapercibida a ningún oficial y que, por otra parte, generó una repul-
 sa unanime e influyó negativamente sobre el prestigio "profesional" de los
 nuevos mandos.

Las FFAA, especialmente a partir de
 la designación de Videla, en repetidas oportunidades y por distintos medios
 y tonos, expresaron públicamente su preocupación y su opinión sobre la ne-
 cesidad de incrementar la lucha contra la subversión, mediante la creación
 de organismos competentes y la instrumentación de métodos aptos para es-
 te tipo de guerra. Es evidente, que ha existido una presión de las FFAA so-
 bre el Gobierno, para que éste se decida a tomar intervención directa en
 el problema. Lo único concreto ha sido declarar ilegal a Montoneros, la fir-
 ma del acta de compromiso con los gobiernos provinciales y por el cual
 las policías de estas últimas quedan bajo control operativo de las FFAA y
 la creación de distintos consejos.

Aunque la Lucha contra la subversión
 ha incrementado su eficacia en las últimas semanas, desde el punto de vis-
 ta del aniquilamiento físico del enemigo, no puede afirmarse lo mismo des-
 de el plano psicopolítico. Es evidente un vacío total en este aspecto. La
 conducción militar no atina a romper los esquemas de las instituciones
 democráticas o salirse de los moldes profesionalistas carentes de conte-
 nido trascendente. De esta forma los esfuerzos de las FFAA son infructuo-
 sos: de nada vale matar o capturar 10, 20 ó 100 guerrilleros, mientras exis-
 tan partidos políticos que apoyan directa ó indirectamente a la subver-
 sión, aprovechando todo tipo de facilidades que les ofrece el proceso de-
 mocrático, para infiltrarse humanamente e ideológicamente a las organizacio-
 nes subversivas, infiltrarse en las estructuras del Estado y en las propias
 FFAA, e incrementar su desarrollo a la sombra de la legalidad. Por otro la-
 do se ha sabido que ERP-MONTONEROS, se aprestan a iniciar una campaña de
 verano, aumentando sus efectivos a probablemente 900 hombres en el frente
 rural.

Concluyendo podemos decir que la es-
 tructura del golpe está, su jefe material VIDELA, fecha probable: Noviembre,
 para aprovechar la bonanza económica que se prevé debido a la gran cose-
 cha de trigo. Hombres claves en este golpe: generales: Menendez, Mujica, Gal-
 tieri, Suarez Mason, Diaz Bessone, Riveros, Viola y Buasso, por la Armada: Mon-
 tes y Lambruschini y la Aeronautica el brigadier Lopez.

Sin más, atentos saludos

LUIS FELIPE ALEMPARTE DIAZ